

世界最大のサンゴ礁で大量死、豪政府が緊急対応

【3月24日 ナショナルジオグラフィック日本版】

世界最大のサンゴ礁「グレート・バリア・リーフ」で、サンゴの白化現象により死亡率が50%に急増していることがわかった。過去に例をみない大量死で、政府の発表によると原因は海水温の上昇だったという。大気中のCO₂の増加で海中のCO₂も増加し、海水温の上昇と海水の酸性化が進む中、サンゴの白化が加速すると考えられている。サンゴ礁はまた、農薬や化学肥料、化学物質によるダメージや、サンゴ礁と共に生息している海洋生物の乱獲によっても珊瑚礁の生存が脅かされている。

人間活動は多くの分野で生態系を破壊し、自然から警告を受けている。

日本人の食生活調査 若者の米離れ顕著 【3月28日 日本農業新聞】

農水省の食生活実態調査で、月に一度も米を食べていない人が20代男性の2割以上が分かった。男女とも若い世代ほど米離れが進んでいる。食生活の多様化によって米の消費が減少していることが明らかになった。

2013年に「和食」が世界遺産となったが、若者の「米離れ」が進んでいる。米離れは、和食文化が失われるだけではなく、田んぼの減少も招いている。これは、天然のダムとしての保水力を失い、環境、食料、健康にも影響する。麺類、パン類、粉ものなど小麦の自給率は13%でほとんどが輸入。TPP問題とも密接につながる。和食文化や棚田などの日本の風景を大切にすることが、自分の身体と日本を大切にすることにつながる。

食料・エネルギー自給率100%以上の「永続可能市町村」30に

【3月30日 永続地帯研究会】

永続地帯研究会の『永続地帯2015年度版報告書』によると、食料とエネルギーの自給率とも100%を超える「永続地帯」市町村が30あることがわかった。

「100%エネルギー永続地帯」(需要を上回る再生エネルギーを生み出している市町村)も、2012年の50市町村から、2015年の61市町村に増加した。

食料やエネルギーの自給自足は、世界情勢、原油価格などに振り回されず、人々の安心にもつながり、地域経済にもいい影響をもたらす。国も自治体も本気で取り組んでもらいたい。なにより私たちが、そのことを求めて意思表示をしていこう。

読者からの投稿

皆さまと一緒に作るコーナーです。皆さまからいただきました
投稿の中から、選りすぐりのエピソードをご紹介いたします☆

『非対立』

木佐森 美奈さん(神奈川県)

半年前から解決できなかった業者の難しい案件に、WSで学んだ「非対立」でチャレンジしてみました。相手を責めることもなく、腹を立てることもなく、ポイントを明確にして気持ちを伝えました。その結果、なんと難問をクリア!!

涙ができるくらい感激しました。職場の方々とも感謝と喜びを分かち合いました。ひとつ大きな山を越えただけではなく、今後の手応えを感じることができました。学びたての「非対立」を実践できて、本当に良かったです。

『人の振り見て我が振り直せ』 星野 邦子さん(新潟県)

夜遅くに友だちから電話がありました。何ごとか!と思って出てみると、「幹事からの連絡が遅くて送別会に出席できない」という不満でした。幹事は、その方の自宅の電話には何度もかけたようですが、携帯電話にはかけなかったので連絡が遅れたようです。彼女には、それが不満でした。

私は、「そうねえ、わかるわ」と受け止めた上で、「幹事さんもたくさん的人に連絡するのは大変だろうね。留守電にしておけばよかったね」と話すと、彼女は幹事さんの苦労に気づいて、「わかった。遅くに電話してごめんね」と電話を切りました。

腹を立てる時は1カメ(自分中心)ですが、2カメ(相手の立場)で考えると、腹は立たないものです。「人の振り見て我が振り直せ」、あらためて自分も気を付けるようになりました。

『自衛官の使命』

柿沼 美沙子さん(茨城県)

被災地でその使命を全うする自衛官は、本当にかっこいいです。

阪神淡路大震災、中越地震、東日本大震災、熊本地震、あちこちでの大活躍に誰もが感動と感謝を抱いていることでしょう。人の役に立ちたい、困っている人を助けたい……そんな志で自衛隊に入った人が多いと思います。

だからこそ、他国のために、殺し、殺される戦場に行くことには、不安、戸惑い、躊躇を隠せない自衛官も多いと聞きます。

「集団的自衛権」「戦争法」には絶対反対です。みんなで声をあげ、廃案に持ち込みましょう!



スイス・チューリッヒ

フランス・パリ

ドイツ・フライブルク

イギリス・マンチェスター

イギリス・ロンドン

ヨーロッパ・弾丸ツアーレポート

ヨーロッパ・弾丸ツアーレポート